

# Innovación y compromiso marcan conmemoración de los 151 años de la Red Educacional Santo Tomás de Aquino

La institución, creada el 21 de abril de 1870, se ha esmerado en seguir ofreciendo la mejor educación en este tiempo de pandemia, a sus más de diez mil seiscientos estudiantes, en sus ocho establecimientos ubicados en comunas populares del Gran Santiago.



ESCUELA DE SAN LUIS GONZAGA



El Liceo Miguel Rafael Prado es el establecimiento más antiguo de la Red Educacional Santo Tomás de Aquino, y sus orígenes se encuentran en la Escuela San Luis Gonzaga, creada a fines del siglo XIX.

La Red Educacional Santo Tomás de Aquino fue fundada por el arzobispo Rafael Valentín Valdivieso, con el nombre de Sociedad de Escuelas Católicas de Santo Tomás de Aquino, respondiendo a una propuesta de un grupo de jóvenes católicos de crear una institución que se preocupara de entregar instrucción primaria a los niños y niñas de los barrios pobres del Santiago de mediados del siglo XIX, y enseñar algún oficio a los adolescentes y jóvenes. Durante este más de siglo y medio de existencia, cientos de miles de niños, niñas y jóvenes han pasado por las escuelas, liceos y colegios de la institución; y miles de maestros y maestras han servido en sus aulas.

## INSTITUCIÓN HISTÓRICA EN LA EDUCACIÓN

¿Qué significa ser los continuadores de una institución que ha hecho un aporte tan significativo a la educación en Chile?

“Un gran orgullo. También una gran responsabilidad por lo que hoy significa ofrecer una educación de calidad en sectores vulnerables, especialmente en este tiempo de pandemia”, responde la actual directora ejecutiva de la

Red Educacional Santo Tomás de Aquino, profesora Sandra Urrutia Bravo.

“Nuestro mayor desafío -agrega- es seguir progresando en la construcción de un proceso formativo que permita el desarrollo integral de nuestros estudiantes, formación que abarque todas las dimensiones de la persona, tanto en lo humano como en lo espiritual. Para ello buscamos caminos innovadores en los aprendizajes. Queremos ofrecer la mejor educación en los sectores más necesitados de la capital”.

**¿Cómo se han organizado para responder a los desafíos que las actuales circunstancias imponen a la educación?**

“Contamos con comunidades educativas muy comprometidas con nuestra Misión, de ofrecer una educación de excelencia basada en la Pedagogía de Jesús. El año pasado, nuestros docentes se capacitaron en temas tan relevantes como la contención socioemocional y en el uso de las nuevas tecnologías en la educación, como la plataforma Classroom. Hemos instalado en todas las salas equipos técnicos de alta calidad -cámaras, audio, pantallas-, para ofrecer las clases online. Debo reconocer que contamos con familias

muy comprometidas con la educación de sus hijos e hijas, y en este tiempo de cuarentenas hemos ido profundizando la alianza Familia-Escuela”.



**LOGROS EN TIEMPO DE PANDEMIA**

**¿Cuáles han sido los principales logros alcanzados durante este tiempo?**

“El logro más importante del año pasado fue que no tuvimos deserción escolar. Eso es muy importante para nosotros. Por otra parte, pudimos contactarnos con todos nuestros estudiantes; a quienes no respondieron a nuestros llamados telefónicos, mails, WhatsApp, los visitamos en sus hogares para llevarles las guías de estudios. Estudiantes de IV Medio de nuestros colegios pudieron asistir a clases presenciales por grupos en los últimos dos meses del año, y 886 lograron egresar teniendo sus ceremo-

nias de graduación de acuerdo al aforo permitido y con todas las medidas de autocuidado. Uno de nuestros estudiantes fue puntaje nacional en Matemática en la Prueba de Transición Universitaria.

El 1 de marzo pasado, pudimos ofrecer clases presenciales, en horarios diferidos, en grupos de 15 estudiantes por sala, y con todos los protocolos exigidos por las autoridades de Salud y Educación.

Todo lo anterior, lo destaco una vez más, lo hemos logrado gracias al esfuerzo y compromiso de nuestros docentes, asistentes de la educación, directivos y, especialmente, gracias a nuestros estudiantes y padres de familias que han creído en nuestro Proyecto Educativo.”



Profesora Sandra Urrutia Bravo, Directora Ejecutiva de Red Educacional Santo Tomás de Aquino.

## LOS OCHO COLEGIOS DE LA RED

Los actuales establecimientos que forman parte de la Red Educacional Santo Tomás de Aquino son: Liceo Miguel Rafael Prado, comuna de Independencia; Liceo José Domingo Cañas, Quilicura; Liceo Bicentenario San Francisco, San Ramón; Liceo Bicen-

tenario Monseñor Luis Arturo Pérez, Pedro Aguirre Cerda; Liceo Sara Blinder Dargoltz, Santiago; Colegio Santa Marta, Ñuñoa; Escuela Nuestra Señora del Carmen y Colegio San Alberto Hurtado, ambos en la comuna de Quilicura.